

Pepe Grillo



Aurelio, en primera fila



Manolo Jiménez, gobernador de Coahuila, lanzó un programa con el que quiere fortalecer el conocimiento de matemáticas, inglés y dominio del español en la educación básica y media de aquel estado.

En este caso, la entidad no sólo está dispuesta a coordinar la educación en cuanto a nómina y otros rubros administrativos; la intención es que la educación de Coahuila sea una garantía de ca-

pacidades altas para quienes pasen por sus escuelas.

El proyecto coahuilense suena muy interesante y, punto aparte, también llamó la atención que en primera fila estuviera Aurelio Nuño, quien fuera secretario de Educación Pública de Enrique Peña Nieto.

Escuchar para no equivocarse

Entre las acciones preparatorias del próximo gobierno, hay una que, poco publicitada, puede ser muy importante: Claudia está escuchando a expertos en torno a órganos autónomos y las implicaciones internas e internacionales que acarrearían su desaparición.

Tocó el turno hace pocos días al tema de telecomunicaciones. La premisa de AMLO era simple (por no decir sim-

plista): “lo que hace el Instituto Federal de Telecomunicaciones que lo haga la Secretaría del ramo”.

Pues bien, lo que los expertos expusieron a Claudia fue radicalmente distinto, el ordenamiento y vigilancia del espectro radioeléctrico y redes de comunicaciones que incluyen frecuencias policiales, de emergencia y de celulares sólo puede hacerse desde el IFT. La Secretaría de Comunicaciones no tiene el conocimiento, personal y capacidad técnica.

¿Y es efecto sólo local? No, el IFT representa a México y en algunos casos a América Latina entera para el ordenamiento internacional de las radiofrecuencias. Es bueno escuchar para no equivocarse.

No llega sola, llegan todas

Ahora sí concluyó el proceso electoral 2023-2024 que por momentos pareció eterno. La última etapa fue el cómputo final y la validación, por parte del TEPJF, del triunfo en la elección presidencial de Claudia Sheinbaum, quien obtuvo casi 36 millones de sufragios, lo que la convierte en la persona más votada en la historia del país.

La declaratoria supone un ajuste importante en el estatus de Sheinbaum que hoy es ya la presidenta electa del país. Es la primera mujer en la historia

de México en alcanzar esa posición. Presenciamos, sin exagerar, un acontecimiento histórico que hasta hace poco muchos creían imposible.

Ella misma ha dicho que no llega sola, sino que llegan todas, como una forma de subrayar que se trata de un cambio cualitativo en el quehacer político del país.

Otro cambio de última hora

El presidente López Obrador quiere expresar los últimos días de su mandato. Dijo que todavía tiene tiempo para hacer más cambios legales, además del mega paquete del Plan C.

Quiere cambiar la ley para evitar que ONGs reciban dinero de gobiernos extranjeros para meterse en la política mexicana, puso el ejemplo de Mexicanos Contra la Corrupción a quien el presidente considera cabeza de la oposición en el país y que ha recibido del gobierno de EU casi 100 millones de pesos.

A juzgar por los resultados electorales, ni el patrocinio ni el activismo de los beneficiados tuvieron impacto. ¿Por qué entonces está tan enojado el presidente? Porque el gobierno de Biden lo ningunea con el caso del Mayo y no sabe cómo desquitarse y porque no le basta vencer a sus adversarios en las urnas, los quiere hacer picadillo.

